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現在、久里浜１丁目にある「くりはまみんなの公園」を横浜 F・マリノス練習場として整

備するため、代替公園が JR久里浜駅北側の国有地に整備されることになりました。代

替公園建設にあたり、久里浜地域運営協議会「みんなの公園専門部会」山田部会長

や、一般公募から選ばれた市民の方々でワークショップを開催し、生まれ変わる公園

について意見を出し合いました。 

新公園は2021年7月頃共用開始予定 

くりはまカレンダー完売 

「久里浜の文化を考える会」製作の人

気カレンダーが今年も発売され、12 月末

に完売いたしました。今年は、「久里浜の

景色の移り変わり」がテーマでした。昔の風

景を淡い水彩画で表現し、現在の街並み

を写真で表現したカレンダーは、今昔を楽

しむことができ大変好評でした。 

topic 

topic 

郷
土
愛
を
育
む
活
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平成 18 年発足。子供たちが久里浜の文

化や歴史を身近に感じることで、郷土愛

を育んで欲しいという思いから、「くりはま

歴史絵本」（全 10 集）を発行。絵本やカ

レンダーの協賛金は、歴史の掘り出しや

保存等の基金としています。 

【ワークショップの意見を反映し、計画中の新公園平面図】 

【代替公園の場所（赤枠）】 

代替公園場所 

みんなの公園 

平成 29年度写真展開催 平成 30年度史跡説明板新設 

topic 

防
災
・
防
犯
啓
蒙
活
動 

「久里浜安全・あんしんのつどい」を令和

元年9月28日（土）開催しました。115名が

参加し、浦賀警察署の講演「振込め詐欺撲

滅に向けて」と、「交通事故撲滅に向けて」に

耳を傾けました。参加者からは、『実例を基

に具体的な話が聞けてよかった』などの意見

がありました。 

第２部では、ハイランド２丁目自治会鈴木

会長より、防災に関する地域活動事例発表

がありました。良い活動が広まることを期待し

ています。 

防災・防犯力の強化が目標 

震災時避難所運営委員会では、順次訓練を

実施しました。 
12月 1日（日）久里浜中学校 

12月 14日（土）神明小・中学校 

12月 15日（日）明浜小学校 

      

10月 27日（日）岩戸小・中学校 

11月 24日（日）粟田小学校 

          ※久里浜小学校 

      （雨天のため中止） 

※令和元年 12月時点の図面です 



    

 

 

 

 

 

                    

                                     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員の 

「久里浜地域運営協議会ホーム

ページ」にて４つの専門部会「み

んなの公園部会」、「防災・防犯

部会」、「歴史と文化部会」、「駅

周辺再整備部会」の活動内容を

写真付きで紹介しています。是

非ご覧ください。 

ご意見をお待ちしています。 

 

http://kurihama.kanagawa.jp/ 

久里浜地域運営協議会事務局℡046-834-1111/Fax046-833-6311 

来年度の会議日程予定 

第 47回 令和 ２年 5月 12日（火） 

第 48回        7月 21日（火） 

第 49回        9月 15日（火） 

第 50回       11月 17日（火） 

第51回 令和 ３年 1月19日（火） 

第 52回          3月 23日（火） 

 

今の「みんなの公園」はサッカーJ１横浜 F・マリノスの練習場と

して生まれ変わることとなり、今年６月頃工事が始まる予定で

す。私は平成 24 年開園当初から久里浜地域運営協議会の公

園担当委員を務めてきました。短い歴史ですが、振り返ってみた

いと思います。 

 この土地はもと「神谷農園」といって、神谷さんがさつま芋、柿、

正月の松飾り用の松などを栽培されていた場所で、釣堀もありま

した。 

 公園が生まれたのは、平成 11 年頃、神谷さんのご家族がこ

の土地を横須賀市に寄付されたことが始まりでした。「どのように

利用するか」市は近在の住民や町内会関係者を集めて公聴会

（平成 20 年頃）を開いたり、見学会を催したりしました。当時、神

谷さんが廃業されてから十数年が経っており農地は自然に戻り

始めていました。身の丈ほどもある雑草が群生し、そこには多種

類の生物（珍しいトンボやチョウなどの昆虫も含む）が生息してい

ました。公聴会は回を重ねるうち「できるだけ自然の姿を残し

た公園にすることが望ましい」という意見に集約されていきま

した。この要望にそって公園が設計され、平成 22～23 年にかけ

て遊歩道、起伏のある小山、草地のまま残す部分、カブト虫の生

息できるクヌギ林などが造られ、駐車場、水飲み場、トイレなども

整備され、翌 24 年オープンしたのです。公園といえばブランコな

どの遊具が思い浮かびますが、「みんなの公園」は極力人工的

なものは抑えた「自然公園」という位置づけでした。 地図を参照して下さい。釣堀だった池には「カワセミ」などをバードウ

ォッチングする人、松林の一角では毎朝ラジオ体操する人、中心

部平地ではゲートボール、桜の季節には花見、遊歩道には近隣の保

育園や障害者施設の方の散歩も見られます。お年寄りを車椅子に乗せ

て気晴らしに来られるご家族も少なくありません。 

その他では圧倒的に多いのが犬の散歩で訪れる人です。松林の奥に

は小さなビニールハウスがありそこで「花好き会」の皆さんが春はマリー

ゴールドや百日草、秋は葉牡丹やビオラの苗を作っています。できた苗

は公園内だけでなく、商店街や町内会の花壇にも植えられています。 

また毎年秋には「自分の責任で自由に遊ぼう」という趣旨で「プレイ

パーク」という子ども向けイベントが開かれていました。 

 代替の公園は JR 線路北側に整備される予定ですが、神谷農園の面

影が残った自然豊かな「みんなの公園」はまもなく姿を消すことになりま

す。これまで久里浜地域運営協議会をはじめ多くの方々のご協力を戴

きました。どうもありがとうございました。 

 

 

み
ん
な
の
公
園
専
門
部
会 

 

 

部
会
長 

山
田 

昌
彦 

くりはま 

みんなの公園物語 


